

Fecha 27.04.2018	Sección Mercados	Página 28
----------------------------	----------------------------	---------------------



UN MONTÓN DE PLATA

#OPINIÓN

EL OSCAR QUE PAULO Y ROGELIO LE DIERON A MÉXICO

México logró y superó todas las expectativas que los alemanes se formaron cuando se firmó el contrato

CARLOS MOTA



ANNOVER. Es un poco frustrante estar de este lado del Atlántico y ver que prácticamente toda la agenda mediática del país es dominada por temas de violencia y política.

Aquí en Alemania la cosa es distinta. Toda la gente ha estado en una sola cosa:

la Feria Industrial Hannover Messe.

Su impacto es brutalmente gigante en el mundo; pero la atención que se le presta en México es muy dispersa.

Para ponerlo en contexto, sin exagerar, la presencia de México como nación invitada a esta Feria equivale a haber ganado un Oscar, o como traer bajo el brazo decenas de medallas olímpicas.

Hay países que no han logrado estar aquí como invitados de honor. Canadá lo ha pedido en al menos tres ocasiones y no lo ha conseguido. España tampoco lo ha logrado.

México logró y superó todas las expectativas que los alemanes se formaron cuando se firmó el contrato. Y el mundo atestiguó el logro: en las primeras 72 horas ya se habían contabilizado más de 500 notas en medios de alto impacto en toda Alemania.

A eso habría que añadir: mil 500 portadas y artículos de fondo en medios internacionales y 9 mil *tuits* el día de la apertura relacionados con nuestro país en la Feria.

En Asia, por ejemplo, el diario más importante de Singapur mostraba a Peña con Merkel en un sitio muy preponderante.

Los mexicanos se desgarran el corazón si un cineasta

de nuestro país conquista Hollywood.

Esa misma sensación debería producirse por lo logrado en Alemania. O más.

En este lugar se ha mostrado esta semana el futuro, y México y sus empresas han convivido uno a uno con los

Continúa en siguiente hoja



Fecha 27.04.2018	Sección Mercados	Página 28
----------------------------	----------------------------	---------------------

desarrollos de la Industria 4.0: exoesqueletos; motores de desplazamiento en línea de alta especificación; brazos robóticos inteligentes y colaborativos; cascos de soldador con control automático de polarización; microscopios tridimensionales de alto poder; plataformas de *software* transversales multi-industrias...

La exitosa presencia de México en esta Feria fue resultado del intenso trabajo de Paulo Carreño, de ProMéxico, y Rogelio Garza, subsecretario de Industria y Comercio, acompañados por el más comprometido equipo de servidores públicos y empresarios.

Su éxito fue tal, que miles de personas de todo el mundo abarrotaron el miércoles la Noche Mexicana que ofrecieron, y se arrebataban tacos y tequilas mientras un par de alebrijes danzaban por el recinto ferial, a escasos metros de robots, pantallas de inteligencia artificial y máquinas inteligentes que fabrican, ya, todo lo que consumimos.

NACO CUESTIONA A EPN

En la visita del presidente Enrique Peña el martes a Holanda, la empresa Netherlands Airport Consultants (**NACO**), que ganó una de las licitaciones más importantes para construir pistas, plataformas y rodajes para el **nuevo aeropuerto**, era la más inquieta: su CEO se le fue con muchas interrogantes al Presidente.

**EN ESTE
LUGAR SE HA
MOSTRADO EL
FUTURO**

MOTACARLOS100@GMAIL.COM
@SOYCARLOSMOTA